
Protokoll der Mitgliederversammlung 2020 des FSuB

(Freie Software und Bildung e.V.)

Ort: Umwelt-Zentrum Bielefeld, August Bebel Str. 16

Datum: 26.9.2020

Tagesordnung:

• 1 ) Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung
• 2 ) Wahl des Protokollanten/der Protokollantin
• 3 ) Genehmigung des Protokolls MV 2019
• 4 ) Bericht des Vorstandes
• 5 ) Wahl der Kassenprüfer
• 6 ) Bericht der Kassenprüfer
• 7 ) Entlastung des Vorstandes
• 8 ) MV 2021 Ort/Datum
• 9 ) Verschiedenes

Protokoll der Sitzung vom 26.9.20, Beginn 14 Uhr

Kurt erzählt kurz, welche Geschichte dieses Haus hat, das Umweltzentrum Bielefeld.

Kl. Vorstellungsrunde der Anwesenden:

• Felix Kupferschmidt, technisch-pädagog. Leiter für Schulen in GT, praktische Erfahrungen mit Workshops zum
Bau und Einsatz von OS-CO2-Messgeräten und OS-Geigerzähler;

• Bernd Zeitzen, versucht an Schulen OS zu etablieren, berichtet jedoch von häufiger Bevorzugung von Office365,
trotz fortgesetzter Klagen wegen Funktionsstörungen und Datenschutzproblemen;

• Hans Ulrich Birke, Linux SysAdm, Webseiten-Neugestaltung für den FSuB;
• Kai Siering, Linux, Freifunk Gütersloh;
• Michael Prange, makerspace-gt.de;
• Monika Tiemann, VHS Verwaltung, private OS-Nutzung, FSuB-Kasse;
• Klaus-D. Bombei, in Berlin noch mit Linux-Server-Verwaltungstätigkeiten für die Senatsverwaltung und seine

ehemalige Schule betraut;
• Chr. Konkulewski, an seiner Schule: Schüler-Rechner Linux, Versuche mit HPI-Cloud;
• Ingold Klee, Ingenieur, Gast
• Kurt Gramlich, FSuB Vorstand, Mitarbeit in Bürgerinitiativen zu Klima, Verkehr und Nachhaltigkeit mit OS-

Einsatz, GT-Klimabeirat;
• Online dazu geschaltet: Benedikt Wildenhain, Martin Herweg

Mitgliederversammlung laut Tagesordnung

Zu 1)

Die Einladung zur MV 2020 erfolgte rechtzeitig und satzungsgemäß per E-Mail.

Zu 2)

Als Protokollant der heutigen Sitzung stellt sich Klaus-Dieter Bombei zur Verfügung, was einstimmig begrüßt wird.

Zu 3)

Das Protokoll der MV 2019 wurde rechtzeitig per E-Mail versendet und von den Anwesenden sowohl gelesen, als auch
einstimmig genehmigt.
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Zu 4) Berichte der Vorstandsmitglieder

Kurt berichtet über Aktivitäten:

Neuer Webserver von Kai zur Verfügung gestellt, von Jonas installiert und administriert. Die neuen Webseiten sind
von Hans-Ulrich erstellt, Änderung erfolgen über einen eigenen GIT-Server.

FSuB-Mailinglisten, bislang bei SenBJF/ZUSE in Berlin; KD Bombei drängt, die Listen zunächst auf ODS-Server zu
legen, wenn Jonas nicht innerhalb 14 Tagen dortige Serverprobleme löst.

Als zukünftige ML-Verwalter Kurt und Kai benannt, alle aktuellen Zugangsberechtigungen an den Vorstand übermit-
teln! Kai bringt die Forum-SW Discourse ins Gespräch, siehe To 9.

Webseiten mit OS-Font, ohne Meldungen der Nutzung zum Hersteller, wie bei Google-Fonts.

Domains bei Hosteurope kündigen: HU beauftragt.

Felix berichtet vom Geigerzähler-Projekt, welches auch zur Werbung für den FSuB e. V. genutzt wurde. (Große
Presseberichte).

Feinstaubprojekt, braucht neuen Anstoß - Verkehrswende! Öffentlich zugängliche Messstellen in GT, Auswertung und
Darstellung erbeten! Meldungen bei Ausfall, noch nicht durchgängig implementiert.

Problematik und systematische Untersuchung von Online-Meeting-SW, eben auch OS, z.B. BigBlueButton, ggf. selber
aufsetzen, leider kann Zoom alles (als einziges) aber eben Datenschutzprobleme (Lücken, Unbedeklichkeitserklärung f.
einzelne Firmen oder Staaten, z.B. USA, durch EU)! Zoom am besten, klappt (fast nur) mit Chrome-Browser (auch
bei Jitsi).

Wichtiger für Schule sind LMS, z.B. auf moodleBasis, als soziale Komponente Online-Meeting notwendig, ist aber kein
Unterrichtsersatz! Erfahrungen auch in Berlin mit lernraum-Moodle, von Profis gepflegt und von abgeordneten Lehrer
pädagogisch angepasst (dringend erforderlich!).

Leserbriefe in NW von Bernd Z, z.B. App Volumap: Verknüpfung Ehrenamtlicher mit Vereinen, leider die Lizenz bei
einer SW-Bude, nur begrenzt kostenlos.

Freifunk: Kai, Ziel Vereinsgründung rückt näher, Antrag der Linken von 2017 ernst nehmen, Verwaltung mit eigenem
teuren Vorschlag (viele Folgekosten wegen vieler erforderl. DSL-Punkte…); Kein Freifunk auf öffentlichen Bereichen,
wo andere Anbieter schon präsent sind (T-Onl.)?

Makerspace: Michael P, in der Weberei GT, 2 kl. Räume supergut ausgestattet, Finanz-Antrag bei AnStiftung.

Monika Tiemanns Kassenbericht:

Die Kasse weist für 2019 einen Einnahme-Überschuss aus, u.a. weil ausstehende Mitgliedsbeiträge nachgezahlt wurden
und überzahlte Telefongebühren endlich erstattet wurden. Bis auf einen größeren Posten, ca. 950 Euro, für das
Bereitstellen der neuen Serverdienste durch Jonas, gab es wenige Konto-Bewegungen. Das Guthaben beträgt zum
Jahresende 2019 4.757,99 Euro.

Zu 5)

Als Kassenprüfer werden einstimmig gewählt: Michael Prange und Christoph Konkulewski

15.20h Sitzungsunterbrechung wg. Kassenprüfung

15.28h Fortsetzung der Versammlung

Zu 6)

Die Kassenprüfer berichten von einer korrekt geführten, übersichtlichen Buchhaltung. Die Versammlung dankt Monika
für die geleistete Arbeit.

Zu 7)

Die Abstimmung, einschließlich online: Martin Herweg, zur Entlastung des gesamten Vorstands ergibt eine
mehrheitliche Zustimmung bei 2 Enthaltungen.

Zu 8)

Die Versammlung beauftragt den Vorstand mit dem Finden eines Termins für die MV 2021, in Abstimmung mit den
Terminen der anderen Projekte, bevorzugt Ende September/Anfang Oktober 2021 in Ostwestfalen.
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Zu 9) Verschiedenes:

Klausen bemerkt eine Vereinsausrichtung eher regional, beklagt mangelnde breit-öffentliche Wirksamkeit bei Digital-
Pakt und Online-Unterricht in Öffentlichkeit und Verwaltung.

Hans-Ulrich und Felix benennen Problematik des Office365-Ersatz ohne Alternativnennung durch uns… Presseerk-
lärung? Benutzungshinweise für alternative OS-Tools! Satzungsziele daraufhin abklopfen!

Hans-Ulrich regt OS-Stammtische in GT an, Installation auf mitgebrachtem Laptop? Evtl. zusammen mit Makerspace!
Beisp. dafür war der Install-Stick…

Felix regt CO2-Ampel in Schulen an und zeigt Eigenbau! Bernd berichtet über weitere Schulen, die so etwas nachbauen
wollen. Professioneller Sensor, sehr präzise, 55 Euro, Rest ca. 40 Euro. Projekt will weitere bauen und an Schulen
vorstellen, Presse dazu.

Antrag: Material für bis zu 10 Geräte beschaffen, Freiwillige planen mit Schulen Bau und Einsatz und fordern mat.
Unterstützung beim FSuB an. Projektbegründung: Schüler sollen lernen, Messwerte und Aufbau hinterfragen zu
können um kritische, mündige Bürger zu werden.

Abstimmung Projektfinanzierung: alle einstimmig dafür, sowie Zustimmung online: Martin Herweg, Benedikt Wilden-
hain.

OS-Tool consul, Beispiel aus Detmold, für Bürgerbeteiligung, auch für GT einsetzen?

Planung: ChatSW auf Server implementieren?

FSuB Webseite:

Was soll drauf? Mitgliedsantrag, Satzung, Protokolle nicht. Vorschlag: Links auf zwei dynamische Wiki-Seiten,
damit leichtere Erstellung von Beiträgen möglich, z.B. 1. TagungsInfo aktuell, 2. Projekte mit Kurzvorstellung,
dann Verlinkung auf Projektseiten. Kann ein Diskussionsforum sinnvoll sein? Kai und Michael beschreiben eigene
Erfahrungen und Vorstand wird beauftragt, Anpassung für FSuB zu planen! Kai stellt Discourse vor, OS-Tool, das
weitere Funktionen, wie Mail und Forum in einer Anwendung bieten kann.

Ende der Versammlung: 16.12h

Protokollant Klaus-D. Bombei, Berlin, am 29.9.2020

1. Vorsitzender FSuB e.V. Kurt Gramlich
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